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Summary

        
One hundred and forty-five percutaneous needle punctures (PNP) of the brain and ventricles in 100 consecutive patients were retrospectively re-evaluated. This was to elucidate technical problems and complications of this method, which presents an alternative to the classical burr hole trephination with the insertion of a catheter. In 61% percutaneous needle trephinations (PNT) were performed, in 27% a pre-existing burr hole was used, and in 12% the open fontanelle. The method proved to be simple and effective, especially in emergency cases, and it had a very low rate of serious complications with 1,4% infections and 0.7% symptomatic bleedings, which had no permanent consequences.


      
        
Zusammenfassung

        
145 perkutane Nadelpunktionen (PNP) des Hirns und der Ventrikel bei 100 aufeinanderfolgenden Patienten wurden retrospektiv ausgewertet. Ziel war eine Analyse der technischen Probleme und der Komplikationen dieser Methode, die eine Alternative zu der klassischen Bohrlochtrepanation mit der Einbringung eines Katheters darstellt. Bei 61% der Patienten wurden perkutane Nadeltrepanationen (PNT) durchgeführt, während in 27% vorbestehende Bohrlöcher und in 12% die offene Fontanelle bei Säuglingen als Zugangsweg benutzt wurden. Die Methode erwies sich als simpel und effektiv besonders in Notfallsituationen, und sie hatte eine sehr niedrige Rate von ernsten Komplikationen mit 1,4% Infektionen und 0,7% symptomatischen Blutungen, die ohne bleibende Ausfälle blieben.
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